
Chers amis,
C’est avec une grande joie que je partage 
avec vous ce nouveau numéro de la Lettre 
d’information du Denier. Elle vous rendra 
compte des initiatives emblématiques 
menées au cœur de notre région, grâce au 
dévouement des femmes et des hommes 
qui œuvrent au quotidien pour le partage 
de la Bonne Nouvelle. 
Cette Lettre témoigne notamment de 
la volonté de notre diocèse d’inscrire 
son action dans le changement pour un 
monde meilleur à travers l’organisation, 
par exemple, de Solifest 2019, la marche 
en faveur du climat à Pont-d’Audemer. Je 
veux aussi partager avec vous le bonheur 
d’avoir célébré l’ordination presbytérale 

d’un nouveau prêtre pour notre diocèse, 
Jordan Peretel.

Ils font grandir l’espérance qui anime nos 
cœurs. Ils sont rendus possibles grâce 
aux bénévoles, aux salariés laïcs et aux 

prêtres, tous engagés dans un même 
élan missionnaire qui s’accomplit au 
sein de nos paroisses. À l’image de leur 
implication, votre générosité participe 
aussi pleinement à ce mouvement.

C’est pourquoi je tiens à vous exprimer 
mes remerciements les plus chaleureux 
pour votre don et vous assure de 
ma prière.

PARTAGE ET TEMPS FORTS         ENSEMBLE POUR LA MISSION           FINANCES DU DIOCÈSE 

Mgr Christian Nourrichard
Évêque d’Évreux

« Rendons grâce à Dieu pour 
ces temps forts spirituels 
qui font la beauté  
de notre Église. »

OCTOBRE  
2019

D ’ I N FO R M AT I O N 



4 OCTOBRE 
Première session du nouveau Conseil 
Diocésain de la Pastorale.

13 OCTOBRE
Profession perpétuelle de deux sœurs 
passionistes de Croisy-sur-Eure.

17 NOVEMBRE
Journée du Pauvre, « osons la 
rencontre » pour construire 
des ponts de solidarité entre nous.

1er AU 3 DÉCEMBRE
Session provinciale des prêtres à Lisieux.

9 MARS
Visite ad limina de l’évêque au Vatican.

28 ET 29 MARS
Week-end diocésain des jeunes, 
avec un concert de Hopen.

AGENDA AGENDA 

PARTAGE ET TEMPS FORTS
LA VIE DU DIOCÈSE

Pont-Audemer, du 16 au 20 juillet. 
Un  événemen t  p roposé  par  l e 
CCFD-Terre Solidaire : SOLIFEST.                                                                 
Deux partenaires du Guatemala et de 
Côte d’Ivoire pour nous accompagner 
et apporter leur témoignage. 200 
participants dont de nombreux jeunes 
(MRJC, ACE, Scouts et Guides de France 
et des jeunes migrants). Un thème, 
« Bougeons pour le climat », décliné en 
quatre jours autour de la consommation, 

de l’agroécologie, des migrations et de la 
place des femmes. Une mise en action de 
« Laudato Si » : se mobiliser, se laisser 
interpeller, bouger pour changer en nous 
et autour de nous. Des marches, une 
conférence, des ateliers, des expositions, 
une soirée théâtre forum, des temps 
de prière... Une journée de fête et de 
déambulation pour clamer la voix de nos 
partenaires et notre désir de se mettre en 
route pour la justice climatique. 

« L’Esprit dit : OSONS ! ». Entre Pâques et la 
Pentecôte 2019, ce sont plus de 40 adultes 
de notre diocèse qui ont reçu le sacrement 
du baptême et qui ont été rejoints par 40 
autres adultes pour recevoir le sacrement 
de la confirmation. L’Église les appelle 
à la tâche des apôtres et ils ont osé dire 
« ME VOICI ! ». Mgr Nourrichard leur a 
transmis les forces de l’Esprit Saint de 
la même manière que Pierre, choisi par 
Jésus pour bâtir son Église, l’a fait avec 
les premiers disciples.
Cette nouvelle étape marque pour eux la 

fi n d’un cycle d’accompagnement assuré 
par des laïcs, prêtres, diacres ou religieux. 
Remplis des forces de l’Esprit Saint, ces 
disciples sont maintenant prêts à inventer 
avec Dieu l’avenir qu’il leur donne : prêtre 
pour célébrer, prophète pour annoncer, 
roi pour servir, à eux de reconnaître 
leur(s) mission(s) et de répondre à l’appel 
de Dieu.
Que le souffl e de l’Esprit les aide, nous 
aide tous, à toujours être des témoins 
joyeux et enthousiastes de l’Évangile, en 
particulier dans notre diocèse !

> 40 ADULTES BAPTISÉS ET CONFIRMÉS : 
QUE L’ESPRIT SAINT LES ACCOMPAGNE !

> BOUGEONS POUR LE CLIMAT,
200 PARTICIPANTS AU SOLIFEST

> UNE NOUVELLE 
PLATEFORME 
DE DONS EN LIGNE
Le diocèse a lancé à la rentrée le 
site donnons-evreux.catholique.fr. 
Cette nouvelle plateforme présente 
les différentes façons de soutenir le 
diocèse : le Denier, mais également les 
dons au titre de l’impôt sur la fortune 
immobilière (IFI), le fi nancement de 
projets et chantiers, la quête, le casuel, 
les offrandes de messe ainsi que les 
legs, donations et assurances-vie.
Il est ainsi possible de participer au 
Denier de l’Église en faisant un don 
par carte bancaire ou en mettant en 
place un prélèvement automatique. 
C’est simple, rapide et sécurisé !



ENSEMBLE POUR LA MISSION
UNE ÉGLISE VIVANTE AU SERVICE DE TOUS

J’ai 31 ans et j’ai été ordonné prêtre le 30 
juin dernier. Je suis, aujourd’hui, prêtre 
coopérateur à Fleury-sur-Andelle, au 
nord du diocèse d’Évreux, près de Rouen.
Ma vocation est née à 17 ans, lors d’un 
pèlerinage à Lourdes. Un soir, je suis allé 
à la chapelle du Saint-Sacrement, je me 
suis assis et j’ai dit au Seigneur : « ce 
soir, je ne te demande rien de particulier, 
je t’écoute ». C’est pendant ce temps de 
prière que j’ai ressenti pour la première 

fois l’appel à donner toute ma vie. 
À 25 ans, je suis allé voir mon évêque et 
je lui ai confi é mon désir de donner ma 
vie à Dieu et l’Église. Il m’a alors envoyé 
en année de propédeutique, une année de 
fondation spirituelle. Puis j’ai été envoyé 
au séminaire de Saint-Sulpice à Issy-les-
Moulineaux pour continuer ma formation 
jusqu’à mon ordination en juin. C’est une 
chance d’y avoir effectué ma formation. 
Il y a un réel équilibre entre la formation 
spirituelle, la vie communautaire et 
pastorale. J’y ai vécu de très belles 
années de fraternité.

Un prêtre doit être le visage de la 
miséricorde du Christ. Il est une présence 
qui témoigne de la fi délité du Seigneur. La 
mission du prêtre ne doit pas se résumer 
à une « distribution » de sacrements. Il 
doit vivre au plus près des fi dèles et de 
leur quotidien. Durant ma formation et 
encore aujourd’hui, je suis profondément 
touché par leur grande sollicitude. Je 
ressens leur soutien et leur envie d’avoir 
des prêtres. Et c’est très porteur ! 

Je souhaite remercier les donateurs au 
Denier ! C’est grâce à vous que le diocèse 
peut financer les années d’études au 
séminaire. C’est grâce à vous, que je 
peux, en tant que prêtre, vivre décemment 
et accomplir ma mission sereinement !

Père Jordan Peretel
Prêtre coopérateur 
de la paroisse Notre-Dame 
de Seine-Andelle

J’ai pour fonction principale le secrétariat 
de la chancellerie. Je gère notamment 
les registres de catholicité (actes de 
baptêmes et mariages), les dossiers 

de mariages ou cléricaux tels que les 
registres d’ordination, tout en veillant au 
respect du droit canonique et civil. 
En parallèle, je suis correspondant 
informatique pour le diocèse. Je suis en 
charge de mettre en place et maintenir le 
parc informatique. Je participe également 
à la conception de projets plus vastes, 
comme l’outil de gestion des actes de 
catholicité, qui permet de trouver tout 
de suite un acte lorsqu’on en reçoit la 
demande.
La dimension la plus importante dans 
mon travail, c’est l’enjeu humain. Notre 
mission, c’est que tout se passe bien. 
Par exemple, nous avions un couple qui 
souhaitait se marier, en disparité de culte. 

Il semblait assez éloigné de la foi, avec 
un fi ancé et des enfants non baptisés. Or, 
en se mettant en lien avec leur paroisse, 
nous avons pu donner le coup de pouce 
pour rendre le mariage possible. Le 
mariage a eu lieu, les enfants ont été 
baptisés et l’époux s’est orienté vers le 
baptême adulte !
Le Denier a de multiples enjeux. C’est 
l’unique source de la vie matérielle de 
l’Église. De prime abord, l’évêché peut 
avoir une image administrative… alors 
que pas du tout ! C’est un carrefour entre 
l’administratif, le spirituel et l’humain. 
Donner au Denier a du sens car grâce à 
ce don, l’Église est en mesure d’être au 
service de ses fi dèles !

Guillaume Leandri
Secrétaire de la chancellerie 
et correspondant informatique

> GUILLAUME LEANDRI, LAÏC :
« L’ÉVÊCHÉ EST UN CARREFOUR ENTRE L’ADMINISTRATIF, 
LE SPIRITUEL ET L’HUMAIN. »

> PÈRE JORDAN PERETEL : 
« UN PRÊTRE DOIT ÊTRE LE VISAGE DE LA MISÉRICORDE DU CHRIST. »



> LE MOT 
DE L’ÉCONOME 

« UNE SITUATION QUI NÉCESSITE 
UNE RÉACTION. »

En tant qu’économe diocésain, il est de 
ma responsabilité de faire un point sur la 
collecte du Denier 2019 de notre diocèse 
et de vous présenter en toute transparence 
l’utilisation qui est faite de votre don. 
Aujourd’hui, la situation du Denier est 
préoccupante pour notre diocèse puisque 
la collecte 2019 est en baisse de 2 % par 
rapport à l’an passé à la même date. Force 
est de rappeler que l’année 2018 avait 
accusé une baisse signifi cative de 6 %. D’ici 
au 31 décembre, il ne nous reste que peu 
de temps pour « remonter la pente » mais 
je suis convaincu que cela est possible ! 
Pour cela, il faut que chacun d’entre nous 
poursuive son engagement au service de 
notre Église : participation renouvelée 
au Denier, don complémentaire de 
fin d’année, relai de communication 
auprès de vos proches et de vos amis 
paroissiens… Le Denier concerne tous 
les catholiques et comme on l’entend 
souvent : il n’y a pas de petit don pour 
aider l’Église à remplir sa mission ! 
Confi ant dans le soutien que vous pourrez 
continuer à apporter à notre diocèse, je 
vous remercie par avance pour votre 
dévouement, au service de notre Église.
L’Église est là pour nous, soyons là pour elle ! 

CONTACTEZ-NOUS 
Association Diocésaine d’Évreux

11 bis rue Jean Bart • CS 40165 
27001 Évreux cedex
Tél. : 02 32 62 82 25
Site : www.evreux.catholique.fr

FINANCES DU DIOCÈSE
VOTRE GÉNÉROSITÉ EN TOUTE TRANSPARENCE
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> LES ENJEUX DU DENIER EN BREF

Le nombre de donateurs dans 
le diocèse d’Évreux a chuté de 
près de 17 % depuis trois ans. 
Un constat préoccupant qui est 
le signe de la fragilité de notre 
équilibre économique.
La mobilisation de chacun 
est essentielle !

FAIRE FACE À LA BAISSE  
DU NOMBRE DE DONATEURS

-17 %
de donateurs

20192016

Pour servir la mission 
de l’Église et l’annonce 

de l’Évangile, 
votre diocèse compte 

sur chacun d’entre vous !

ALERTE SUR LA COLLECTE ! 

571 000€
au 31 août 2019

582 000 €
au 31 août 2018

Au 31 août 2019, la collecte du 
Denier est en baisse de 2 % par 
rapport à l’an dernier.
Il ne reste plus que quelques mois 
pour collecter les 829 000 ¤
qui nous permettront d’atteindre  
notre objectif budgétaire.

Par exemple, retrouvez l’illustration détaillée d’un don de 100 euros : 

VOTRE DON  
PEUT FAIRE LA DIFFÉRENCE !

Il n’y a pas de petit don et chaque don compte !

+ ++ +38 €
pour le traitement

des prêtres

11 €
pour la rémunération 

des religieuses

41 €
pour le salaire

des laïcs

5 €
pour la formation 
des séminaristes

5 €
de frais

de gestion

Jérôme Gaubey
Économe diocésain


